

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32

Antragsteller: Milan-Lars Lorenzen

Befreiung von der Schulpflicht für Jugendfeuerwehrmitglieder bei Fortbildungen

Adressaten: Schleswig-Holsteinischer Landtag, Landesregierung, Ministerium für Bildung, Wissenschaft und Kultur

Antrag:

„Jugend im Landtag“ möge beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag und die Landesregierung werden aufgefordert, sicherzustellen, dass Mitglieder der Jugendfeuerwehren Schleswig-Holsteins für bis zu zehn Tage von der Schulpflicht befreit werden, wenn diese stattdessen an einer Fortbildung teilnehmen, unabhängig vom Besitz der Jugendgruppenleiter-Card (Juleica).

Begründung:

Die Jugendfeuerwehr ist in Schleswig-Holstein mit fast 10.000 Mitgliedern der größte Jugendverband. Viele Jugendliche lernen in der Jugendfeuerwehr die feuerwehrtechnische Grundausbildung und wechseln mit 18 in die Freiwillige Feuerwehr, wo sie mithelfen, die Sicherheit unseres Landes zu wahren.

Neben der technischen Ausbildung wird genauso aktiv jugendpflegerische Arbeit betrieben und damit Kameradschaft, Hilfsbereitschaft, Vielfalt, Mitbestimmung, Engagement, Spaß, Wertschätzung und Demokratieverständnis gefördert. Um die Jugendlichen bei der Entwicklung zu fördern und ihnen Gruppenleitungs-Fähigkeiten zu vermitteln, bieten wir bereits auf vielen Ebenen Lehrgänge an. Seit einiger Zeit verstärkt sich allerdings das Problem, dass Jugendliche nicht teilnehmen können, weil sie durch die Schule kaum Zeit haben oder die Schule selbst keine Beurlaubung genehmigt.